

# Reflexiones sobre la investigación científica

Lic. Viviana Corteggiano

Presidente de la Asociación Argentina de Dietistas y Nutricionistas-Dietistas (AADYND)

*Un sutil pensamiento erróneo puede dar lugar a una indagación fructífera que revela verdades de gran valor.*

Isaac Asimov



**AADYND**

DIAETA es propiedad de la Asociación Argentina de Dietistas y Nutricionistas Dietistas y mantiene la propiedad intelectual.

ISSN 0328-1310  
ISSN 1852-7337 (En línea)

En esta oportunidad les quiero hablar y reflexionar sobre la investigación científica.

La investigación científica consiste en la búsqueda permanente de respuestas a interrogantes, utilizando métodos correctos y precisos; se deben comprobar las hipótesis, examinar los resultados. Es una búsqueda minuciosa, continua. Un buscar y volver a buscar para ver más hondo y aclarar cada vez más.

Las revistas científicas constituyen el medio de comunicación más importante donde presentar las ideas científicas, plasmadas en un artículo científico.

Hablemos, entonces, de los artículos científicos. Existen varias definiciones. Un artículo científico es un informe original, escrito de manera clara y precisa, que plantea y describe resultados nuevos de una investigación, conocimientos o experiencias que se basan en hechos.

Para que este artículo sea claro, debemos tener en cuenta cómo escribimos y volcamos *al papel*, nuestra investigación. A veces las dificultades en la comunicación escrita pueden conducir a que el trabajo no sea comprendido, por esta razón la escritura debe ser transparente, para que el lector pueda interpretar la investigación de manera acabada.

Cada artículo científico debe reflejar un avance en el conocimiento y por lo tanto, solo puede cumplir su objetivo cuando ha sido publicado y puesto a disposición y revisión por parte de la comunidad científica. De esta forma, el artículo ya publicado puede tener impacto entre la comunidad científica del área específica y ser incorporado por sus pares.

La Revista DIAETA, como órgano de divulgación científico de la AADYND, promueve la difusión del conocimiento de la comunidad científica nacional y de la región, aplicando

los estándares de la gestión editorial científico-académica, y publicando manuscritos con rigor académico, que reflejen aportes en el área de la alimentación y la nutrición.

A partir del año pasado, el Comité Editorial de la revista implementó el sistema de *Open Journal Systems* (OJS), para la gestión editorial y publicación en línea. Éste permite un tratamiento eficiente y unificado de todo el proceso editorial de una publicación, tanto para la revista como para los y las autoras, desde la recepción del manuscrito hasta su publicación e indización online, pasando por la revisión por pares, corrección de textos, composición de imagen y otros elementos y revisión del documento final.

Las revistas nacidas de las propias asociaciones científicas garantizaban la comunicación entre sus miembros. La llegada de internet y su capacidad de comunicar, almacenar y difundir conocimiento continuo, obligó a modificar las estrategias editoriales y eso aumentó el interés de los/as colegas a dar a conocer su trabajo e investigaciones. DIAETA es de acceso abierto, lo que ayudó a aumentar la visibilidad de las publicaciones, a una escala global, para beneficio de autores/as y lectores/as.

Finalizando esta reflexión, les invito a que escriban, investiguen aquello que les presente dudas, vuelquen en palabras sus producciones diarias. Aquello que para algunos/as es cotidiano a otro les sirve como ejemplo. Los y las convoco a enviar sus manuscritos originales de investigación científica o de revisión, para que sean autores y autoras de su publicación en nuestra Revista, así como una Carta al editor sobre comentarios fundamentados sobre una publicación realizada. Queremos que DIAETA sea el espacio para el intercambio de los avances de nuestra disciplina.

*Lo que conocemos es una gota, lo que no conocemos es un océano.*

Isaac Newton